
1 
 

令和５年度 石狩市教育委員会会議（11月定例会）会議録 

 

令和５年11月28日（火）           開 会 13時30分 

市役所本庁舎 第２委員会室 

 

○委員の出欠状況 

委  員  氏  名 出席 欠席 備     考 

教育長  佐 々 木 隆 哉 ○   

委 員  松 尾 拓 也 ○  教育長職務代理 

委 員  根 本 壽 夫 〇   

委 員  坪 田 清 美 ○   

委 員  鈴 木 里 美 ○   

  
○会議出席者 

役     職     名  氏    名 

生涯学習部長 蛯 谷 学 俊 

生涯学習部次長（教育指導担当） 髙 橋   真 

生涯学習部次長（社会教育担当） 伊 藤 学 志 

総務企画課長 東     薫 

学校教育課長 森 本 栄 樹 

教育支援課長 鈴 木 昌 裕 

市民図書館副館長 岩 城 千 恵 

社会教育課長（兼公民館長） 斉 藤   晶 

給食センター長 髙 石 康 弘 

文化財課長 小 島   工 

総務企画課主幹 笠 井   剛 

総務企画課総務企画担当主査 鎌 田 晶 彦 

総務企画課総務企画担当主事 坂 野 由 葵 

 
〇傍聴者 ０名 
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議事日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名 
 
日程第２ 議案審議 

議案第１号 石狩市奨学金支給条例施行規則の一部改正について 

承認第１号 令和５年度一般会計予算（補正第７号）について 

承認第２号 石狩市学校運営協議会委員の任命について 

 
日程第３ 教育長報告 
 
日程第４ その他 
 
日程第５ 次回定例会の開催 

 

                                     
 

開会宣告 

 
（佐々木教育長） 

ただいまから令和５年度教育委員会会議 11 月定例会を開会いたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名 

 

（佐々木教育長） 

日程第１ 会議録署名委員の指名ですが、これは鈴木委員にお願いをします。 

 
日程第２ 議案審議 

 
（佐々木教育長） 

日程第２ 議案審議を議題とします。 

 
（佐々木教育長） 

承認第１号につきましては、石狩市教育委員会会議規則第15条第１項第４号、

市長への意見の申出に関することに該当しますので、非公開案件として後ほど

審議したいと思いますが、ご異議ありませんか。 
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【異議なし】 

  

（佐々木教育長） 

ご異議なしと認め、非公開案件とすることに決定しました。 

 

議案第１号 石狩市奨学金支給条例施行規則の一部改正について 
 

（佐々木教育長） 

議案第１号「石狩市奨学金支給条例施行規則の一部改正について」事務局より

提案説明をお願いします。 

 

（森本課長） 

 議案第１号につきまして、ご説明いたします。 

昨年度の奨学金の制度改正時におきまして、連帯保証人の取り扱いを検討す

るということになっておりました。 

本市の他の制度や他自治体の状況を確認いたしまして、本市の奨学金の制度

が、給付型、返還型ではないということもあり、連帯保証人を求める必要がない 

ものと判断し、別記第１号様式奨学生願書の連帯保証人の住所、氏名、※印の記

載事項につきまして、削除しようとするものであります。私からは以上です。 

 

（佐々木教育長） 

ただいま、説明のありました議案第１号につきまして、ご意見、ご質問等など

があればお願いいたします。 

 

【質問等なし】 

 

（佐々木教育長） 

ないようですので、議案第１号について、原案どおり可決ということで、よろ

しいでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

（佐々木教育長） 

ご異議なしと認め、議案第１号について、原案どおり可決しました。 

 

承認第２号 石狩市学校運営協議会委員の任命について 
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（佐々木教育長） 

次に承認第２号「石狩市学校運営協議会委員の任命について」事務局より報告

をお願いします。 

 

（東課長） 

 承認第２号石狩市学校運営協議会委員の任命についてご報告いたします。議

案の４頁をご覧ください。 

 本件は、逝去により、10 月 11 日付けで浜益小学校及び浜益中学校の学校運営

協議会委員を解任いたしました、故 佐藤 政喜 氏の後任として、浜益支所地

域振興課長 木澤 愛彦 氏を 11月 1日付けで、同委員に任命するものであり、

石狩市教育委員会教育長事務専決規程第２条第１項の規定に基づき専決したこ

とから、同条第２項の規定に基づき報告し、承認を求めるものです。ご承認の程

よろしくお願いいたします。 

 

（佐々木教育長） 

ただいま、承認第２号の報告につきまして、ご意見、ご質問等などがあればお

願いいたします。 

 

（松尾委員） 

浜益のほかに、緑苑台でも学校運営協議会の委員として任命されていたかと

記憶しておりますが、緑苑台の学校運営協議会では後任の方の任命に向けた動

きは、まだないということでよろしかったでしょうか。 

 

（東課長） 

 ただいまのご質問にお答えいたします。学校運営協議会委員につきましては、

学校からの推薦により任命する形となっており、現在のところ、緑苑台小学校か

らは欠員による新たな委員の推薦は、まだないという状況です。私からは以上で

す。 

 

（松尾委員） 

承知いたしました。 

 

（佐々木教育長） 

他にご質問等ございませんか。 

 

【質問等なし】 
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（佐々木教育長） 

ないようですので、承認第２号については、承認ということで、よろしいでし

ょうか。 

 

【異議なし】 

 

（佐々木教育長） 

ご異議なしと認め、承認第２号について承認いたします。 

 

日程第３ 教育長報告 

 

（佐々木教育長） 

次に、日程第３教育長報告を議題とします。 

 11 月定例会での教育長報告につきましては、お配りしております資料をご覧

いただきまして、報告に代えさせていただきたいと思いますが、ご質問等がござ

いましたらお願いいたします。 

 

（松尾委員） 

 ３点ほどお伺いいたします。 

 １点目、11 月２日の石狩教育局長他教育委員会訪問とありますが、訪問の経

緯や目的について共有をお願いいたします。 

 ２点目、11 月５日の緑苑台小学校で就学時健康診断が実施されていますが、

他の学校の記載がないのは、どのような理由でしょうか。 

 ３点目、11 月 20 日の石狩市ＰＴＡ連合会からの要望書受領では、どのような

要望があったのか、共有させていただきたく思います。 

 

（佐々木教育長） 

 １点目の教育局長他訪問につきましては、これまでは毎年２回、石狩教育局の

義務教育指導監がおいでになり、これまで教育局の指導主事が行ってきた学校

訪問で把握した各学校の状況などについて、報告や意見交換を行ってきたとこ

ろですが、今年は、局長が自ら各市町村を回って、幅広い意見交換をしましょう

ということで、局長、義務教育指導監、教育支援課長の３名がおいでになりまし

た。 

過去と同様に、学校訪問の状況の説明や意見交換を行ったほか、教育局が進め

ている学力保障の取り組みについて、局から管内全体の状況説明と、それに対し
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て、本市の取り組み状況の報告、また、いじめ・不登校問題に対する緊急的な取

り組みが文部科学省から発出されていることから、この内容についての説明と、

不登校の子どもに学校復帰だけではなく、学びの機会を確保していきましょう

という教育機会確保法についての説明などがありました。これに対して、各学校

の状況、市のいじめ・不登校問題の状況と取り組み内容について意見交換などを

行いました。 

 ２点目の就学時健康診断につきましては、これは新年度に新１年生になる子

どもたちを１個所に集めて健康診断を行うというもので、今年は、緑苑台小学校

を会場とし、三日間行っております。 

 ３点目、ＰＴＡ連合会からの要望につきましては、エアコンの設置について、

全教室へのエアコン設置を望みますということと、特に体調不良の児童生徒が

休めるよう保健室への設置を早期に望みますという内容の要望書をいただきま

した。これに対しましては、特に保健室などについては、これから予算化をして

いくという計画になっております。 

 

（松尾委員） 

 教室へのエアコン設置では、どのようなお答えをしているのでしょうか。 

 

（佐々木教育長） 

 教室については、まず調査を行ってみないと、どのような工事が必要か、予算

的な規模も把握できないことから、これから調査を始めますというお答えをし

ております。 

 

（松尾委員） 

 分かりました。ありがとうございます。 

 

（佐々木教育長） 

 他にいかがでしょうか。 

 

【質問等なし】 

 

（佐々木教育長） 

ないようですので教育長報告について了承ということでよろしいでしょうか。 

 

【異議なし】 
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（佐々木教育長） 

ご異議なしと認め、教育長報告について了承をいただきました。 

以上で、日程第３ 教育長報告を終了します。 

 

日程第４ その他 

 

（佐々木教育長） 

次に、日程第４その他を議題とします。教育委員の皆さんから何かございませ

んか。 

 

【各委員なし】 

 

（佐々木教育長） 

事務局から何かありますか。 

 

【事務局なし】 

 

（佐々木教育長） 

それでは、以上で、日程第４ その他を終了します。 

 

日程第５ 次回定例会の開催 

 

（佐々木教育長） 

次に日程第５ 次回定例会の開催日程を議題といたします。 

次回は、12 月 19 日の火曜日、午後１時 30 分からの開催を予定しております。 

よろしくお願い申し上げます。 

 

（佐々木教育長） 

以上をもちまして、公開案件は終了いたしました。 

 引き続き審議を行う非公開案件に係る説明員以外の方はご退席をお願いいた

します。 

 
 

【非公開案件の審議等】 
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閉会宣言 

 

（佐々木教育長） 

以上で、11 月定例会の案件は全て終了いたしました。 

これをもちまして、令和５年度教育委員会会議11月定例会を閉会いたします。 

 
閉会13時56分 

 

 
【非公開案件の審議等の結果】 

 

 

承認第１号 令和５年度一般会計予算（補正第７号）について 
原案どおり可決した。（質疑等省略） 

 

 

 

会議録署名 

 

上記会議の経過を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名します。   

 

令和６年３月 29 日             

               

教 育 長   佐々木 隆哉    

 

 

署名委員   鈴木 里美     

 

 


